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El Secretario de Salud José Ángel
Córdova urgió ayer a realizar re
formas legales para que los datos
genómicos no se utilicen para dis
criminar o restringir derechos

Al clausurar el Encuentro In
ternacional de Medicina Genómi
ca remarcó la necesidad de que
en esa área se tenga siempre pre
sentes la bioética y el respeto a los
derechos humanos

Estuve hace poco con la pre
sidenta del IFAI para hablar en
relación con el manejo de los da
tos En el caso de las caracterís
ticas genómicas de cada perso
na eso tiene que ser manejado
con muchísimo cuidado No pue
de ser usado para otros fines que
no sean en beneficio de la propia
persona que se estudia subrayó

La genómica destacó repre
senta una oportunidad extraor
dinaria para mejorar el diagnós
tico y tratamiento de las enfer
medades

En las nuevas instalaciones
del Instituto Nacional de Medi
cina Genómica Inmegen expli
có que con el avance de esa disci
plina se estará en posibilidad de
ofrecer a la población una aten
ción más predictiva preventiva e
individualizada ya que se podrá
conocer la predisposición a en
fermedades a lo largo de la vida
de cada individuo en particular
a las crónicas

Sin embarco advirtió se de
be evitar por ejemplo que una
empresa pida exámenes genómi
cos para decidir si contrata o no a
un empleado o que un seguro mé
dico eleve el costo a una persona
si ésta tiene mayor predisposición
a tener una enfermedad

Sería lamentable por ejem
plo que alguna gente como en
algún momento se dio y a veces
desgraciadamente se sigue dando
al exigir una prueba de embarazo

o una prueba de VIH Sida para
entrar a trabajar se le exigiera el
estudio genómico para darle un
empleo o que dependiendo del
estudio genómico el seguro mé
dico le dijera como tienes estas
predisposiciones te va acostar2 3
Í0 20 veces más Esas serían ac
ciones discriminatorias que son
inaceptables indicó

Al ser cuestionado sobre el
retraso en la construcción de la
sede del Inmegen el funciona
rio aseguró que en 2011 funciona
rá en su totalidad luego de cinco
años de obra

Yo espero que entre marzo y
junio se puede inaugurar De ahí
van a arrancar Además ha habido
reuniones con otras instituciones
universidades como la UNAM la
UAM el Politécnico en donde se
les ha invitado a que hagamos un
grupo de colaboración Ellos po
drían tener un espacio aquí en el
Inmegen comentó

Por su parte el director del
Inmegen Xavier Soberón infor
mó que durante el encuentro in
ternacional se presentaron avan
ces de investigaciones en materia
de cáncer diabetes y enfermeda
des autoinmunes
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